
Il giorno martedì 4 febbraio 2025 alle ore 10:00 si è riunito in via telematica il Comitato 
Scientifico Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (RSN1, Galassie e 
Cosmologia). 
 
Presenti: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Adriana Gargiulo (IASF Milano), Roberto Gilli (OAS 
Bologna), Viviana Casasola (IRA Bologna), Benjamin Rodolph Granett (OA Brera), Enrico 
Piconcelli (OA Roma), Benedetta Vulcani (OA Padova),  Fabio Fontanot (OA Trieste)  
 
Assenti:  Roberto Soria (OA Torino), Valentina Vacca (OA Cagliari), Crescenzo Tortora (OA 
Capodimonte), 
 
Durante la riunione si è discusso dei seguenti punti. 

VQR. Si discute brevemente sui limiti del processo e di quanto sarebbe stato utile avere 
direttive più chiare e forti dai responsabili della VQR, in modo che tutto l’ente si muovesse in 
modo omogeneo. Ogni struttura ha interpretato alcune regole in maniera differente, e parte 
del personale non ha colto la rilevanza della valutazione. Si auspica che fra 5 anni il 
processo sia gestito in maniera differente.  

Consiglio Scientifico. Enrica Iodice e’ stata nominata presidente del CS. Tutti i membri si 
congratulano con lei.  

Relazioni tra Presidenti CNS e dirigenza. Alle giornate INAF i presidenti hanno avuto 
l’opportunità di presentare brevemente il ruolo dei CSN in INAF. I presidenti sono anche 
riusciti a fissare un appuntamento con il Presidente e la DS per il 7 marzo pv, con lo scopo di 
discutere i risultati del report sull’utilizzo dei fondi RF passati e la pianificazione del nuovo 
bando. Si discute su quali richieste formulare alla dirigenza e quale linea tenere.  

Alcuni Presidenti CSN stanno valutando la possibilità di organizzare dei seminari sede per 
sede in cui presentare i risultati del report. Si discutono pro e contro di questa iniziativa.  

Risultati bandi RF. Si discutono i risultati dei bandi, la pressione sui vari canali e le reazioni 
dei vari CSN in risposta a questi. Si discute anche del fatto che non ci sia stata omogenità 
nelle percentuali dei progetti finanziati e di come si potrebbe migliorare nel futuro. In 
generale, si auspica che i fondi arrivino a breve nelle strutture, per risolvere alcune criticità 
contingenti. Nel complesso, la frazione di proposte approvate con PI afferente a RSN1 è 
molto significativa, c'è quindi generale soddisfazione. Si discute di come le commissioni 
hanno lavorato e di come alcune di queste si siano avvalse di referee esterni che hanno 
dato giudizi su scale difficilmente comparabili. Questo potrebbe aver parzialmente influito 
sugli esiti. Parte del personale ha chiesto di poter visualizzare i commenti (che saranno 
visibili dal 7/2/25 sul sito delle schede) e di avere le graduatorie anche dei progetti non 
finanziati. Nuovi contratti. Si cerca di capire lo stato dei nuovi contratti di ricerca. L’INAF si 
sta adoperando per capire come procedere e per avere il prima possibile il regolamento per 
bandire nuove posizioni 

Scorrimenti III e II livello. I fondi potenzialmente disponibili per effettuare scorrimenti nelle 
graduatorie degli ultimi concorsi art.15 sono stati ridotti per esigenze di bilancio. Rimane 
dunque incerto quanto si possa proseguire con gli scorrimenti. Dovrebbero però esserci 
ulteriori fondi riservati per concorsi interni (fonte: PIAO), ma non ne sono ancora chiare 
tempistiche e modalità.  

Equivalenza/equipollenza. Ci sono state delle semplificazioni negli iter burocratici. I 
candidati che intendono avere il riconoscimento del titolo di studio conseguito all’estero 
possono fare domanda presso le università, senza dover passare per il MUR: 



https://www.mur.gov.it/it/aree-tematiche/universita/equipollenze-equivalenza-ed-equiparazion
i-tra-titoli-di-studio/titoli. Questa modalità dovrebbe essere nettamente più snella e dunque 
rendere più agevole la partecipazione da parte di candidati con titoli stranieri ai bandi per 
l’assunzione di personale in INAF. 

La riunione termina alle ore 11:30. 
 
La prossima riunione è fissata per martedì 25 febbraio 2025 alle ore 10:00. 
 

Il presidente  - Roberto Gilli                    Il segretario verbalizzante  - Benedetta Vulcani 
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